

Gelesen wöchentlich... „Der Welt-Spiegel“, „Morgenblatt“, „Reichsblatt“, „Ullrich“, „Das Ost-Geschehen“, „Wuppertal“, „Wuppertal“, „Wuppertal“...



Interaten- und Abonnements-Verzeichnis in Groß-Berlin: Hauptredaktion SW 19, Jerusalemstr. 46/49, Filialen: Leipziger Str. 103, Potsdamer Str. 88, Rummelstr. 56/57, Rosenfelder Str. 4, Schönhauser Allee 14, Spandauer Str. 67/68, Unter den Eichen 1, Unter den Eichen 1, Unter den Eichen 1...

Berliner Tageblatt

Nr. 423 (Ausgabe für Berlin) und Handels-Zeitung Sonntag, 9. September 1923 52. Jahrgang

Wie Oesterreich saniert wurde.

Ministerialrat Dr. Friedrich Hertz (Wien). Jahrelang war Oesterreich der Bettler unter den Völkern, indem Wien nicht leben und nicht sterben zu können, wie ein Schwerverkränkter, dem man schließlich das Dasein fristet...

Die Grundzüge der neuen Währungsbank.

Sicherung durch Hypotheken von Landwirtschaft und Industrie sowie einen Münzfonds. — Rentenbriefe als Grundlage der Goldnoten. — Zusammenarbeit von Reichsbank und Währungsbank.

Das Ergebnis der gestrigen Beratungen

In den gestrigen Kessortberatungen im Reichsfinanzministerium wurden die Grundzüge eines Entwurfs für die neue Währungsbank fertiggestellt. Diese Grundzüge lehnen sich, wie schon in der gestrigen Nebenhausgabe mitgeteilt wurde, ziemlich stark an das Gerippe des Helfferichschen Planes einer Währungsbank an...

bank beteiligt werden, und zwar durch Uebergabe eines Fonds von Rentenbriefen; überhaupt soll insofern ein Zusammenarbeiten der Währungsbank und der Reichsbank stattfinden, als das Filialennetz der Reichsbank für die Zwecke der Währungsbank zur Verfügung gestellt wird...

Eine Unterredung mit dem Reichskommissar.

Geh. Rat Fellingner, der in seiner neuen Eigenschaft als Reichskommissar für Devisenerfassung im Laufe der Devisenbeschaffungsstelle am Weidenbäum antretet, gewährte einem unserer Mitarbeiter gestern Abend eine kurze Unterredung. Konkrete Angaben über die zunächst zu treffenden Maßnahmen konnte der Reichskommissar naturgemäß noch nicht machen; die Vorbereitungen dauern noch fort...

Der Name der neuen Goldwährung.

Wie wir hören, erwägt man auch, ob es nicht zweckmäßig sei, der neuen Goldwährung auch einen neuen Namen zu geben und die Bezeichnung „Mark“ fallen zu lassen. Man rechnet nämlich mit der Möglichkeit, daß das Nebenmünzenverhältnis der beiden Werte „Goldmark“ und „Papiermark“ in handelsrechtlichen Beziehungen stützen könnte...

Der letzte Bericht des Generalkommissars Dr. Zimmermann, der sein Amt als Bürgermeister von Rotterdam aufgab, um im Auftrage des Völkerbundes die Finanzkontrolle über Oesterreich auszuüben, konstatiert an der Hand eines großen Ziffermaterials, daß im ersten Halbjahr 1923 die Budgetgebarung wesentlich günstiger verliefen ist, als im Reformplan vorgesehen war...

ratungen eine feste Zeitgrenze gesetzt ist. Diese verfassungsmäßige und durch gesetzliche Kartellen geninderte Finanzdiktatur hat sich durchaus bewährt. Es ist zu seinen ersten politischen Krisen gekommen und auch die Opposition, die dem Reformwerk lange sehr feindselig gegenüberstand, hat sich allmählich damit abgefunden...

mit dem Völkerbund wurde ein Gesetz erlassen, wonach nicht weniger als 100 000 Angestellte „abgebaut“ werden sollen. Bis Ende August waren bereits über 50 000 entlassen. Naturgemäß bereitet der fortwährende Abbau immer größere Schwierigkeiten, und die Berichte des Generalkommissars zeigen deutlich, welcher Druck notwendig ist, um diese Aktion fortzuführen...

Benutzen Sie den Rudolf Mosse-Code Ungeheure Ersparnis.